

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 58 (1949)
Heft: 7

Artikel: Pour le 8 mai 1949 : anniversaire de la Croix-Rouge
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-549434>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pour le 8 mai 1949

Anniversaire de la Croix-Rouge

Le vœu avait été exprimé en 1948, lors d'une session du Comité exécutif de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, que toutes les sociétés nationales de Croix-Rouge devraient fêter chaque année, d'une manière particulière et si possible à la même date, une journée spéciale qui deviendrait dès lors l'anniversaire mondial de la Croix-Rouge. La suggestion fut alors faite que cette date pourrait être le 8 mai, jour de naissance de notre compatriote Henri Dunant, promoteur et fondateur de la Croix-Rouge.

Donnant suite à ce vœu, la Croix-Rouge suisse organisa une cérémonie commémorative, le 8 mai 1948, à Heiden, où Henri Dunant mourut pauvre et isolé.

Cette année, la manifestation de la Croix-Rouge suisse eut lieu à Genève. Cette ville fut choisie non seulement parce que Dunant y naquit il y a 121 ans, mais aussi parce que c'est dans ses murs que se tient actuellement la Conférence diplomatique d'où sortiront très probablement des Conventions de Croix-Rouge revisées ou nouvelles.

Une assistance très nombreuse avait répondu à l'invitation de la Croix-Rouge suisse. Remarquablement organisée par notre section genevoise et son président le Dr Schauenberg, cette manifestation débute par une évocation saisissante de l'épopée de la Croix-Rouge dans le monde présentée par M. Albert Malche, conseiller aux Etats. Elle se poursuivit par différentes productions musicales et une allocution du Général Guisan, membre de notre Direction, sur le rôle de la Croix-Rouge comme symbole de rapprochement entre les peuples. Elle s'acheva par la lecture que le Général Guisan fit dans les trois langues nationales du message de paix suivant adressé par la Croix-Rouge suisse à toute la population de notre pays:

La Croix-Rouge est une des rares institutions qui sont, pour les peuples, une raison d'espérer, car, plus que tout autre, elle peut orienter vers la paix un monde où s'affaiblit de plus en plus le sens de la communion entre les hommes.

La Croix-Rouge incarne une haute idée morale: la conscience de la valeur sacrée de tout être humain. Elle veut secourir tous ceux qui souffrent, à quelque camp, à quelque pays qu'ils appartiennent, simplement parce qu'ils souffrent et qu'ils sont des êtres humains. C'est ce sentiment de fraternité qui est à son origine, c'est lui qui faisait dire aux habitants de Solférino accourus pour aider Dunant à soigner les soldats ennemis blessés: « Siamo tutti fratelli ».

Plus que jamais, notre monde vide d'amour a besoin de fraternité. Les ravages matériels, humains et moraux de la guerre ont démontré la terrible solidarité des hommes dans la destruction. Comprendrons-nous enfin que, pour être sauvée, l'humanité doit maintenant pratiquer la solidarité dans le bien?

Nous commémorons aujourd'hui le 121ème anniversaire de la naissance d'Henri Dunant et le 4ème anniversaire de l'armistice en Europe. Puisse ce double anniversaire annoncer la venue de temps meilleurs, puisse-t-il présager l'apaisement qui, dans notre monde divisé, doit se faire entre tous les hommes de bonne volonté! C'est là le vœu fervent que la Croix-Rouge suisse forme en ce jour.